
VERBALE SEDUTA N° 08/2018 del 24/04/2018 

Convocato con nota prot. n. PE20180099 del 19/04/2018 presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella sita in Biella alla via Novara 01, si riunisce il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella, con l'esame del seguente Ordine del Giorno: 

1) Lettura e approvazione verbali sedute precedenti; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Comunicazioni dei Consiglieri; 

4) Variazione Albo; 

5) Rendiconto situazione pagamento quote; 

6) Ratifica vidimazione parcelle; 

7) Definizione delegati partecipazione Precongresso 2018 e giornata Ordinistica a Lecco; 

8) Situazione organizzazione eventi formativi ed eventuali richieste di esonero CFP; 

9) Varie ed eventuali. 

 
 

Il Consiglio, convocato per le ore 17.00 ha inizio alle ore 17.10. 

Sono presenti il Presidente dott. ing. Marco Francescon, i Consiglieri dott. ingg.: Sergio Catozzo, Alberto 

Colucci, Donato Iazzolino e Nicola Mazzia Piciot. 

I Consiglieri dott. ingg: Antonello Bodo, Generoso De Rienzo e il Consigliere dott. ing. iunior Paolo Rolando 

come da comunicazioni pervenute saranno presenti a seduta iniziata. Il Consigliere dott. ing: Anna Porro, 

come comunicato è assente. 

 
1) Lettura e approvazione verbali sedute precedente 

Il Presidente ing. Marco Francescon apre la seduta e dà lettura dei verbali delle sedute precedenti: il verbale 

n.06/2018 del 28/03/2018 e il verbale n. 07/2018 del 11/04/2018. 

Il Consiglio approva i verbali delle sedute precedenti n.06/2018 e n.07/2018. 

--- 

Alle ore 17.20 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. iunior Paolo Rolando, il quale saluta il Presidente e i 

Consiglieri presenti. 

--- 

2) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente ing. Marco Francescon espone le seguenti comunicazioni: 

2.1. Comunicazioni CNI 

Il Presidente e la Segreteria hanno già trasmesso ai Consiglieri le circolari del CNI; nessuna di queste 

risulta dover essere valutata in forma congiunta in Consiglio. 

2.2. Comunicazioni Varie 

2.2.1. Comunicazione andamento politico categoria 

Il Presidente ing. Marco Francescon rendiconta ai consiglieri le novità e le problematiche delle politiche di 

categoria sia a livello regionale che nazionale in merito alla rappresentanza dei professionisti che delle forme 

aggregative (CUP, RPT, Federazione, Area Nord, CNI, etc) spiegando le informazioni a sua conoscenza 

ricavate dai vari incontri istituzionali e privati che ha avuto con i Presidenti degli Ordini Ingegneri del 

Piemonte, Valle d’Aosta e Lombardia. 

Il Consiglio prende atto delle informative. 

2.2.2. Comunicazione FIOPA costituzione Commissione Pari Opportunità 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione da parte di FIOPA inerente  

la seduta del Consiglio di Federazione del 29/03/2018, nella quale si è ritenuto utile costituire la 



Commissione Pari Opportunità, la quale non dovrà essere necessariamente composta da sole donne ma 

anche e soprattutto da soggetti deboli. Pertanto FIOPA richiede a ciascun Ordine di individuare i propri 

delegati (effettivo e supplente) entro il lunedì 07/05/2018. 

Il Consiglio informa ed invita gli iscritti ad aderire tramite newletter. 

2.2.3. Comunicazione aggiornamenti piattaforma Webex per incontri streaming FIOPA 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica aggiornamenti in merito all’implementazione della piattaforma 

Webex, presso ciascun Ordine piemontese, al fine di poter organizzare incontri in streaming con la 

Federazione FIOPA. Maggiori aggiornamenti con i relativi costi saranno valutati nelle sedute successive 

dopo incontri FIOPA. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione e seguirà gli sviluppi. 

2.2.4. Comunicazione Rappresentanza Censu 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che in data 20 aprile 2018 ha partecipato a Torino al 

Convegno “L’acqua nella pianificazione territoriale”. Il Convegno è stato organizzato anche da Censu 

(Centro Nazionale di Studi Urbanistici), il quale si è riscontrato che non ha rappresentanza ufficiale in 

Piemonte, e che pertanto non rientra tra gli interlocutori con la Regione Piemonte. 

Il Presidente ing. Marco Francescon chiede al Consiglio parere, qualora si verificasse di sostenere 

l’inserimento di Censu tra gli interlocutori con la Regione. 

 Il Consiglio esprime parere favorevole al Presidente, nell’inserimento di Censu ad esempio in RPT 

Piemonte, riscontrandone le attività svolte alla luce delle tematiche Regionali quali ad esempio leggi in 

materia del riuso del suolo. 

 

3) Comunicazioni dei Consiglieri 

3.1. Comunicazioni Consigliere ing. Alberto Colucci - osservazioni PEAR 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci comunica che in data 19/04/2018 tramite l’intervento di RPT Piemonte 

durante il Forum Regionale per Energia a Torino, sono state presentate le osservazioni elaborate in 

Commissione FIOPA inerenti il PEAR (Piano Energetico Regione Piemonte). La Regione raccoglierà le 

osservazioni entro la scadenza del 23/04/2018, le valuterà sino al 28/07/2018, e decorsa tale data 

seguiranno i sei mesi per le misure applicative. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione e seguirà gli sviluppi. 

3.2. Comunicazioni Consigliere ing. Alberto Colucci – proposta di evento formativo Impianti 

Termici 

Il Consigliere ing. Alebrto Colucci comunica che in Provincia di Vercelli è giunta comunicazione, ai referenti 

di Ordini e Collegi Professionali, con oggetto “proposta di evento formativo – Impianti termici e risanamento 

della qualità dell’aria: obblighi e responsabilità degli installatori e manutentori negli scenari attuali e futuri in 

Piemonte”. Tale comunicazione è giunta a seguito dell’avvio di un piano integrato di controlli sugli impianti 

termici tramite ARPA Piemonte. 

Il Consiglio riscontra che tra i referenti non sono citati organi/associazioni di installatori e manutentori degli 

 impianti termici in oggetto, inoltre sottolinea l’importanza dell’evento formativo e auspica che possa 

interessare e sensibilizzare anche l’Amministrazione Provinciale di Biella. 

3.3. Comunicazioni Consigliere ing. Alberto Colucci – rinuncia incarico Direzione Lavori Appalto 

730/leg. Project Financing relativo agli immobili di proprietà, uso e/o in gestione di ATC nelle 

provincie di Vercelli e Biella 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci comunica al Consiglio la rinuncia all’incarico di “Affidamento incarico 

Direzione Lavori Appalto 730/leg. Project Financing per servizio energia termica compresa la 



riqualificazione, conduzione e gestione degli impianti di riscaldamento centralizzati relativo agli immobili di 

proprietà, uso e/o in gestione di ATC nelle provincie di Vercelli e Biella”. 

Nella seduta del presente Consiglio n.04/2018 del 27/02/2018, era stato richiesto da parte di AGENZIA 

TERRITORIALE PER LA CASE DEL PIEMONTE NORD di fornire una rosa di n.5 nominativi. Si rimanda al 

verbale della seduta n.04/2018 ed alla Delibera IX/18/02 allegata, i nominativi estratti e forniti tra cui quello 

dell’ing. Alberto Colucci. L’AGENZIA TERRITORIALE PER LA CASE DEL PIEMONTE NORD, in questi 

mesi, ha proceduto secondo propria selezione dei nominativi, a contattarli direttamente. 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci rende noto al Consiglio l’evolversi della procedura e le motivazioni della 

 rinuncia all’incarico. Il Consiglio prende atto della comunicazione. 

--- 

Alle ore 17.50 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. Antonello Bodo, il quale saluta il Presidente e i 

Consiglieri presenti. 

--- 

4) Variazioni Albo 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che sono pervenute le seguenti variazioni all’Albo: 

4.1. Nuova iscrizione ing. Ambra Paola Desy Varalda 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica la richiesta di iscrizione all’Albo degli Ingegneri della 

Provincia di Biella, da parte della dott.sa ing. Ambra Paola Desy Varalda (VRLMRP92C68Z133Y) nata a 

Sorengo (Svizzera) il 28/03/1992, laureata in Ingegneria Biomedica. 

Il Consiglio ne prende atto. Il numero di iscrizione della dott.sa ing. Ambra Paola Desy Varalda è n. A 550 

Sezione A settore b. 

4.2. Trasferimento ad altro Ordine ing. Pietro Colella 

E’ pervenuta richiesta di trasferimento dall’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Biella a quello della 

Provincia di Torino da parte dell’iscritto dott.ing. Pietro Colella n. A 512 Sezione A settore b. Si provvede al 

nulla-osta al fine del trasferimento con decorrenza odierna. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione. 

4.3. Trasferimento in entrata all’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Biella ing. Elena Catto 

Lucchino 

E’ pervenuta richiesta di trasferimento dall’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Torino a quello della 

Provincia di Biella da parte della dott.sa ing. Elena Catto Lucchino. Si provvede alla predisposizione della 

richiesta di nulla-osta al fine del da trasmettere all’Ordine di appartenenza. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione. 

 
 

5) Rendiconto situazione pagamento quote 

Il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot relaziona al Consiglio la situazione del pagamento quote di 

iscrizione e delle more dei pagamenti riscontrata dal giorno 01/03/2018 al giorno 06/03/2018, ricordando 

che, secondo il “Regolamento Quote” la quota annuale deve essere versata con valuta beneficiario entro il 

28 febbraio di ciascun anno e il ritardato pagamento comporterà la maggiorazione di more, spese di 

segreteria e solleciti secondo il citato “Regolamento Quote”. 

Si riscontrano n. 20 situazioni di iscritti che hanno versato la quota di iscrizione oltre la scadenza del 28 

febbraio, e n.10 situazioni di iscritti che non sono ancora pervenuti i pagamenti della quota di iscrizione. 

Relativamente alle situazioni riscontrate e nei confronti degli iscritti ritardatari nei pagamenti si procederà 

come da Regolamento Quote. 



Il Consiglio prende atto della comunicazione e seguirà gli sviluppi delle situazioni. Si procederà dopo verifica 

dei pagamenti al 30 aprile, chiedendo al Tesoriere di farsi parte attiva affinchè la segreteria a termini di 

regolamenti invii i solleciti a mezzo P.E.C. agli inadempienti. 

 

6) Ratifica vidimazione parcelle 

6.1. Ratifica parcella iscritto ing. Fabio Dalla Villa 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica la seguente ratifica da procedere inerente la parcella 

presentata dall’iscritto ing. Dalla Villa Fabio a ISI Immobiliare srl, per “Realizzazione di fabbricato 

residenziale bifamiliare a Cerreto Castello (BI)” 

Il Consiglio ratifica parere di congruità in merito all’importo della parcella esaminata. 

6.2. Ratifica parcella iscritto ing. Veneri Eridano 

Il Presidente comunica, stante la risposta del CNI sulla possibilità di vidima e validità della prestazione pur in 

assenza di CFP, la seguente ratifica da procedere inerente la parcella presentata dall’iscritto ing. Veneri 

Eridano a Sig.re Francesco De Salvia, per collaudo statico di “due fabbricati Fraz. Lorazzo Inf.re – Andorno 

Micca (BI)”. 

Il Consiglio ratifica parere di congruità in merito all’importo della parcella esaminata. 
 
 

7) Definizione delegati partecipazione Precongresso 2018 e giornata Ordinistica a Lecco 

7.1.1. Nominativi relativi a comunicazione “Seminari Formativi” a Lecco 

Il Presidente ing. Marco Francescon chiede ai Consiglieri la disponibilità a partecipare a quanto comunicato 

nella circolare n. 23/XIX sess. 2018 da parte del CNI con oggetto “Seminari formativi sull’organizzazione e 

modalità di funzionamento del sistema ordinistico”. Tale comunicazione è stata rettificata con la circolare n. 

231/XIX Sess.2018 del 06/04/2018 con oggetto “Rettifica date ciclo di Seminari formativi sull’organizzazione 

e modalità di funzionamento del sistema ordinistico” nella quale le attività si svolgeranno a Lecco in data 

venerdì 18 maggio 2018 presso il Politecnico, via Gaetano Previati n.1. L’invito è rivolto al Consiglio Direttivo 

e al Consiglio di Disciplina Territoriale. 

Il Consiglio Direttivo parteciperà con i seguenti nominativi: il Presidente ing. Marco Francescon, il Consigliere 

Segretario ing. Catozzo e i Consiglieri ingg. Colucci e Iazzolino. Il Consiglio di Disciplina parteciperà con il 

nominativo del Presidente ing. Giuseppe Levis. 

Il Consiglio comunicherà all’organizzazione dei Seminari i nominativi citati. 

7.1.2. Nominativi relativi a comunicazione “Verso il Congresso Nazionale Ingegneri 2018” a 

Roma 

Il Presidente ing. Marco Francescon chiede ai Consiglieri la disponibilità a partecipare a quanto comunicato 

nella circolare n. 225/XIX da parte del CNI con oggetto “Verso il Congresso Nazionale 2018 – Incontro 

precongressuale”. Trattasi di comunicazione di date e di incontri inerenti il Congresso Nazionale degli 

Ingegneri che si svolgerà a Roma nei giorni 12, 13 e 14 settembre 2018, con l’inizio dell’attività 

precongressuale indicato in data 4 maggio 2018 presso l’Università Link Campus (via del Casal di S.Pio 44 a 

Roma). 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica inoltre di non essere sicuro di poter partecipare in prima 

persona all’evento per cui sollecita 

Il Consiglio Direttivo parteciperà con i seguenti nominativi: il Consigliere Tesoriere Mazzia Piciot e il 

Consigliere Porro ed eventualmente il Presidente. 

 Il Consiglio comunicherà all’organizzazione i nominativi citati relativamente all’incontro Precongressuale. 

 
 

--- 



Alle ore 18.10 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. Generoso De Rienzo, il quale saluta il Presidente e i 

Consiglieri presenti. 

--- 

 
 

8) Situazione organizzazione eventi formativi ed eventuali richieste di esonero CFP 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è in contatto per la futura organizzazione di un corso 

teorico e pratico inerente i rischi elettrici presenti nei cantieri. 

Sono inoltre in corso di organizzazione una serie di eventi tra cui quello sulla nuova normativa sulla 

protezione dei dati personali e sul sistema ordinistico. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione. 
 
 

9) Varie ed eventuali 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che occorre iniziare ad organizzare l’Assemblea degli iscritti 

indicativamente da svolgere in giugno 2018. 

Visto che l’Ordine di Biella tradizionalmente organizza 2 assemblee generali propone di differenziarle di 

modo da poter creare due eventi con finalità specifiche diverse e meno monotone per gli iscritti: l’idea 

sarebbe di organizzare una assemblea “estiva” aperta anche ad un parterre di ospiti e relatori esterni che 

diano il senso della politica di categoria a livello sovra-provinciale, lasciando invece a quella “invernale” di 

dicembre le valutazioni territoriali sia in termini di policy economica (con approvazione del bilancio 

preventivo) che di organizzazione dell’anno successivo della altre attività e servizi dell’Ordine. 

Il titolo proposto è “L’Ordine da gestore dell’Albo e delle riserve ad incubatore di servizi” e si prevede di 

invitare ad intervenire interlocutori esterni ai Consiglieri in modo da presentare agli iscritti un’Assemblea con 

ritmi e tematiche differenti dalla precedente. Si cercherà di coinvolgere quanto più possibile il Consiglio 

Nazionale e la Federazione nell’evento e nelle relazioni di modo da mettere a conoscenza degli iscritti quali 

futuri servizi si potranno prevedere per gli Ordini. 

Inoltre, previa verifica di tempistiche e costi, si procederà ad organizzare dei gadget da consegnare ai 

giovani iscritti ed agli iscritti, che per anni di iscrizione, hanno raggiunto la qualità di Senatori dell’Ordine. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione ed approva le proposte del Presidente. 
 
 

Non essendo null’altro all’ordine del giorno, la seduta termina alle ore 18.50. 

Il prossimo Consiglio è previsto in data 09/05 alle ore 17.00. 

 
 
 

 
Il Segretario Il Presidente 

dott. ing. Sergio Catozzo dott. ing. Marco Francescon 


